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Abstract (en)
[origin: CN114538351A] The invention relates to a device (1) for handling containers, preferably for filling containers with a filling product in a
beverage filling plant, and to a method for fault detection, said device (1) comprising: a plurality of handling means, which are provided for handling
containers; a transport device (10) arranged to transport the treatment member along a transport path; a guide device (30) having a cam element
(31) arranged to control one or more functions by mechanical interaction with the treatment member during transport and an adjustment device (32)
arranged to adjust the cam element (31); and a measuring device (40) arranged to detect one or more physical variables of the cam element (31)
and to detect corresponding measured values.

Abstract (de)
Vorrichtung (1) zum Behandeln von Behältern, vorzugsweise zum Befüllen von Behältern mit einem Füllprodukt in einer Getränkeabfüllanlage,
und Verfahren zur Fehlererkennung, wobei die Vorrichtung (1) aufweist: mehrere Behandlungsorgane, die eingerichtet sind, um die Behälter zu
behandeln; eine Transporteinrichtung (10), die eingerichtet ist, um die Behandlungsorgane entlang eines Transportwegs zu transportieren; eine
Führungsvorrichtung (30) mit einem Kurvenelement (31), das eingerichtet ist, um durch mechanische Wechselwirkung mit den Behandlungsorganen
während des Transports eine oder mehrere Funktionen zu steuern, und einer Verstelleinrichtung (32), die eingerichtet ist, um das Kurvenelement
(31) zu verstellen; und eine Messeinrichtung (40), die zur Detektion einer oder mehrerer physikalischer Größen des Kurvenelements (31) und
Erfassung entsprechender Messwerte eingerichtet ist.
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